

Gerhard Rohde

Happy-New-Ears-Preisträger 2015

Gerhard Rohde, langjähriger Musikkritiker dieser Zeitung, wird heute in der Münchner Residenz im Rahmen des Festivals "Musica Viva" mit dem "Happy New Ears Preis 2015" für Publizistik geehrt. Der Preis wird alle zwei Jahre von der Hans-und-Gertrud-Zender-Stiftung in Zusammenarbeit mit der Bayerischen Akademie der Künste verliehen und ist mit achttausend Euro dotiert. Rebecca Saunders erhält die Auszeichnung im Bereich Komposition; ihr neuestes Werk, ein Konzert für Trompete und Orchester, kommt anschließend im Herkulesaal zur Uraufführung. Der Komponist Hans Zender versteht als Stifter den Komponistenpreis als Ehrung für "wagemutige und nicht am unmittelbaren Erfolg orientierte Kollegen", der Publizistikpreis dagegen soll Menschen danken, "welche in der Arbeit ihres Metiers zum Bilden der neuen Ohren beitragen". Frühere Preisträger waren die Komponisten Enno Poppe und Isabel Mundry sowie der Musikwissenschaftler Martin Zenck und der Musikregisseur und Autor Philippe Albèra.

F.A.Z.